



Patrimoine
Culturel
Immatériel
en France



AMBASSADE DES CONFRÉRIES NOUVELLE AQUITAINE

Porteuse du Projet de la Reconnaissance des Confréries au Patrimoine Mondial, Culturel et Immatériel de l'UNESCO

FICHE D'IDENTIFICATION "UNESCO"

Indispensable pour l'inscription de votre Confrérie



Adresse

Sites

Courriel

Date de création 01/07/1990 **Nombre de Membres** F H **Nombre d'Adoubés** +600



| | | | | | |
|---------------------|---------------|--|----------------|---|-------------------------|
| Grand Maître | Joël CARCENAC | | 06 80 06 12 19 | @ | jcmcarcenac@cegetel.net |
| Président | | | | @ | |
| Secrétaire | | | | @ | |
| Trésorier | | | | @ | |

Historique

Notre Confrérie est née à Moirac, dans le Lot-et-Garonne, sous la haute l'autorité de Monseigneur Jean-Charles-Marie Descubes Evêque d'Agén. Nous avons pour mission de porter les couleurs de l'A.O.C. Brulhois, obtenue en 2011. Véritable outil au service du Syndicat d'appellation dont le siège social est à Caudecoste (47). 24 membres composent notre Confrérie. Nous n'avons pas jusqu'à présent de Chapitre classique, mais nous nous associons à de nombreux événements tels que Bans des Vendanges, Fêtes et Salons. Nous profitons lors de manifestations pour introniser des Personnalités, des Artistes, des Vignerons et des Restaurateurs (600 Intronisés à ce jour).

Une Cape noire, bordée Argent, doublée de rouge, un Chapeau noir et un Tastevin, voilà la tenue de nos Confrères.

Les vins noirs de Brulhois sont, dit-on, Libérateur de l'esprit et illuminateurs de l'intelligence.

Après de cette grande voie de communication qu'est la Garonne, le vignoble et les Vins Noirs du Brulhois sont repérés depuis l'époque Gallo-Romaine. Au début du XIVème siècle, sous l'occupation Anglaise, ce terroir exporte par le fleuve, 48.000 hectolitres de vin, mais également de célèbres faïences (voir Musée de la Ruralité à Donzac). Le pays du Brulhois, Vicomté rebelle, est divisé après la révolution en trois départements et plus tard en régions.

Produits et Traditions

« Les vins Noirs du Sud-Ouest » Au début du XXème siècle, le nom même du Brulhois est quasiment oublié. Mais la vigne s'accroche toujours à cette terre et depuis quarante ans l'essor du vignoble lui redonne nom et fierté. Dans les années 60 une poignée de vignerons passionnés et déterminés va entreprendre de faire renaître ce vignoble. En 1984, le vignoble obtient enfin l'appellation d'Orgine, qui récompense de dizaines d'années d'efforts. L'appellation Côtes du Brulhois comprends aujourd'hui 250 hectares de vignes. La Confrérie des Vins Noirs du Brulhois célèbre régulièrement la qualité de ces vins et en continue la promotion. Les Vins du Brulhois font aujourd'hui intégralement partie des vins et vignobles du Grand Sud-Ouest.

| | | | |
|---------------------------|----------------------------------|-------------|--|
| Vos Chapitres | Lors des diverses manifestations | Lieu | |
| | | Lieu | |
| Vos Manifestations | | Lieu | |
| | | Lieu | |

Fonction Nom et Prénom Grand Maître Joël CARCENAC **Date** 03/09/2020

Président : Bruno CARNEZ - bruno.carnez@wanadoo.fr - 0033 (0)6 86 00 46 69 - 0033 (0)5 58 57 20 70

Secrétaire : Manolo ALCAYAGA GOIKOETXEA - manoloalcayaga@hotmail.com - 0033 (0)6 86 23 58 51 - 0033 (0)5 59 20 66 92

Vous pouvez joindre à cette fiche, une page ou deux et autres documents pour compléter vos informations